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有關民政事務委員會的提問回應  

 

(a)  經過去兩個月的深入商討後，我們與香港體育學院 (體院 )

管理層、各精英體育總會負責人及總教練達成共識，借用現時位

於馬鞍山的香港中華基督教青年會烏溪沙青年新村 (烏溪沙 )的

部份地方及設施，經適當的改裝及提升，成為體院在 2007 年初

因奧運馬術比賽而需暫時遷出原址後的臨時支援服務總部。重置

於烏溪沙的設施包括運動科學及運動醫學實驗室、運動員治療

室、體能訓練館、運動員宿舍、飯堂、員工辦公室及部份精英體

育項目的培訓設施。  

 

  我們已就烏溪沙初步重置方案的具體內容與各精英體育

總育會負責人及總教練展開第二輪會議，進一步商討及優化重置

的細節，務求等合運動員的培訓需要，將可能引致的不便減至最

低。與此同時，我們亦得到香港中華基督教青年會董事局，就體

院支援服務重置於烏溪沙方案的原則性支持，及有關管理層的全

力協助和配合。  

 

  如前所述，我們現階段正與有關的體育組織及負責人商討

烏溪沙的初步重置方案，並就他們的意見作出進一步的優化和修

定。因此，現時尚未有準確的重置估算。待重置方案確定後，我



們將與建築署計算重置體院所需的總預算費用，包括工程及非工

程的開支，例如搬遷費用、交通津貼、額外購置培訓器材等等。

我們期望能在八月中旬前完成此項工作，並開始落實重置安排，

使體院能按能時間表在 2007 年初順利搬遷。  

 

  關於財務安排，我們與北京奧林匹克運動會組織委員會

(奧組委 )已達成共識，香港賽馬會將支付建場館費用，奧組委將

負責支付與馬術比賽有關的其他直接費用。待重置費用預算確定

後，我們將與奧組委作進一步商討，亦會同時向立法會民政事務

委員會匯報最新的重置安排。  

 
 

(b)  在香港舉行 2008 年奧運馬術項目，香港賽馬會 (賽馬會 )

將負責協助場地設計、興建及對馬匹支援等事宜，以達至國際奧

委會及國際馬聯的規定。  

 

  在提交國際奧委會及國際馬聯的場地設計方案中，其中涉

及利用體院目前與沙田馬場相連接的三塊土地，這三塊土地現由

康樂文化署通過短期租約形式提供體院作為高爾夫球練習場及

戶外足球練習場，共佔約 4.9 公頃。賽馬會將在這三塊地上興建

約 200 個馬，及一個沙地及一個草地，面積為 100x50 米的馬



匹練習場地，供 2008 年奧運馬術比賽之用。  

 

  考慮到舉辦奧運馬術比賽的延續價值，賽馬會曾表示有意

在奧運馬術結束後，繼續保留及使用此三幅土地上已興建的比賽

設施。香港政府得悉賽馬會此意願，並瞭解到國際馬聯和國際奧

委會希望 2008 年奧運馬術比賽設施能在比賽後保留及善用，減

少資源的耗費，政府認為該三幅土地於 2008 年奧運馬術比賽後

的較長遠使用，將須照政府既定程序處理。賽馬會須向有關部門

提交充份的理據，並通過既定程序及現有機制，其中包括獲得行

政會議批准通過。  


